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中學議會及十八區中學校長會聯席會議 

「有關教育局與五區代表就中一學位供求安排之交流會議」 

會議摘要 

日期 :  2018 年 11 月 28 日(三) 

時間 : 上午 10 時正至 11 時 45 分 

地點 : 基督教宣道會宣基中學地下中禮堂（新界將軍澳唐俊街 6 號） 

召集人 : 潘淑嫻校長（香港津貼中學議會） 

秘書/紀錄 : 鄧振強校長（香港中學校長會） 

出席名單: 

教育局 — 副秘書長(2)王學玲女士、 

副秘書長(4)胡振聲先生、 

首席助理秘書長(教育統籌委員會及策劃)陳慕顏女士、 

首席助理秘書長(學校發展) 李錦光先生、 

首席教育主任(教育統籌委員會及策劃)蔡浩斌先生、 

高級教育主任(學校發展/中央)1 黃維宗先生、 

高級教育主任(學位分配)1 雷海明先生  

五區學校代表 — 
校長姓名 代表區域 學校 地區校長會之職稱 

1 方仲倫校長 東區 蘇浙公學 學校聯絡委員會主席 

2 嚴志成校長 東區 港島民生書院 學校聯絡委員會委員 

3 李志霖校長 東區 嶺南衡怡纪念中學 學校聯絡委員會委員 

4 張淑婉校長 東區 寶血女子中學 會員 

5 鄭禮林校長 東區 中華基督教會桂華山中學 會員 

6 洪詠慈校長 東區 明愛柴灣馬登基金中學 會員 

7 楊美鄰校長 南區 香港仔浸信會呂明才書院 副主席 

8 唐慶強校長  南區 聖伯多祿中學 執委 

9 黃少玲校長 南區 嘉諾撒培德書院 執委 

10 曹達明校長 荃葵青區 仁濟醫院林百欣中學 主席 

11 林日豐校長 荃葵青區 獅子會中學 前主席 

12 張欽龍校長 荃葵青區 循道衛理聯合教會李惠利中學 前主席 

13 黃定康校長 荃葵青區 棉紡會中學 執委 

14 陳千里校長 荃葵青區 香港四邑商工總會陳南昌紀念中學 會員 

15 李建文校長 荃葵青區 天主教慈幼會伍少梅中學 會員 

16 邱少雄校長 西貢區 仁濟醫院王華湘中學 主席 

17 游美斯校長 西貢區 香海正覺蓮社佛教正覺中學 副主席 

18 陳淑雯校長 西貢區 寶覺中學 秘書 

19 曾國勇校長 西貢區 仁濟醫院靚次伯紀念中學 學術 
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 校長姓名 代表區域 學校 地區校長會之職稱 

20 柯財權校長 西貢區 西貢崇真天主教學校（中學部） 會員 

21 陳狄安校長 離島區 港青基信書院 主席 

22 許振隆校長 離島區 香港教育工作者聯會黃楚標中學 會員 

23 劉達光校長 離島區 保良局馬錦明夫人章馥仙中學 會員 

24 李卓興校長 離島區 佛教慧因法師紀念中學 會員 

25 羅偉文校長  離島區 靈糧堂怡文中學 會員 

  

摘要內容： 

 
1. 兩位副秘書長表示明白五區學校所表達的關注，並指出保老師是教育局的大方向。 

2. 南區代表指出學位增加後，學校收生會十分困難，提出區內 4 班學校暫不復位。 

3. 東區代表表示全區反對復位，並建議下列支援措施： 

 下調開班人數至 23 人； 

 3 班學校派位下限 70名學生； 

 從保老師改為保班； 

 4 班或以上學校暫緩復位。 

4. 荃葵青區代表提出下列意見： 

 荃葵青區復位後，來年中一學額空缺將由 250激增至 350，實在無法負荷，校長們

一致認為 2019/20 學年並不是復位的適切時機； 

 教育局如何能保證調撥機制有成效，並提供調撥機制的最終學生流動統計數據； 

 在安排調撥時，教育局能否確保不會產生上移錯配的情況； 

 過去的優化班級結構計劃和減派並非一刀切的，教育局在復位上也可以有彈性； 

 在 7 月前和學校交代紓緩措施。 

5. 西貢(將軍澳)區表提出下列意見： 

 西貢區很多學童到區外或直資學校就讀，導致學位需求變數大，區內中一學生人數

不足； 

 2018/19 調撥學位對西貢區中學有明顯幫助，區內各校能維持去年的開班數； 

 促請政府留意運輸交通配套不足會影響調撥果效； 

 要求復位可分區處理，並希望教育局確保復位後不會減少現行學校的班級數目。 

6. 離島區代表示復位後有約二百個盈餘學位，學校面對收生壓力。 

7. 教育局重申立場與回應如下： 

 面對中一學位需求變化，教育局將透過調撥、復位及擴班三個方法應對。 

 就業界指教育局中一學位供求推算欠準確，教育局已削減預留作緩衝的學位數目。 

 就部分業界代表建議按區情處理，容許部分地區暫緩復位，教育局認為做法將破壞

機制，無法透過調撥解決分布不均的問題。 

 教育局秉持「穩學校」及「穩老師」的原則。因此，獲批核開辦 2 班或 1 班中一的

學校，如學生人數足夠，均可開辦 3 班。保老師的措施已由 16/17 學年延長至 18/19

學年，教育局會公佈是否繼續延長是項措施。 

 現時的派位機制經 ICAC 審視，符合客觀、公平原則，暫不能修訂。因此，教育局在

此機制下，不能確保每所學校派足額或派一定數額(東區建議每所學校派位下限 70
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人)。 

 就校長提出參考小學的開班線降至 23 人。教育局解釋現時小學每班的人數為 25 人，

以往 9 月點算人數的開班線亦為 25 人，並沒有緩衝學額。中學現時每班人數為 30

人，點算人數的開班線為 25 人，已存在緩衝學額。 

 就業界提出家長對別區學校的認識不足，運輸交通配套不足，影響調撥的成效。教

育局承諾會思考如何提供學校資訊，並與運輸署商討路線安排。 

 2019/20 學年開始啟動復位後，將按減派幅度還原每班派位人數至 34人，教育局承

諾按每年派位後的數據檢視復位的步伐。 

8. 聯席會議召集人作下列總結： 

 促請教育局關顧有收生困難的學校； 

 和業界保溝通和合作應對問題； 

 因應學童人口數作遠程規劃和檢視派位機制。 

 

 


